
在香港，做機師、老師、藥劑師、律師
或會計師等等，都是一份讓人覺得不錯的
職業。雖然大家都是「師」，但「廚師」
卻不吸引青年人投身，並且還會讓人有非
專業的感覺。在昨日的「李錦記青年廚師
中餐國際大賽」分享會中，香港餐務管理
協會主席楊位醒就大嘆本港餐廳業人才十
分缺乏。「業界還欠3萬至4萬人手。基本
上由中華廚藝學院走出來的學生，100%有
人請，而且還隨時畢業前就已經有集團請
你去開工。」

工作環境已大為改善
金仔米線董士邱金榮說「好多人對於行

業有所誤解，覺得工作環境辛苦、人工
低、工時長又沒有私人時間。」他指現在
情況已經改善很多，但大家對這一行的誤
解仍然存在。其實中廚就業前景理想，入

行起薪已約有11,000至13,000元，可媲美大學生；酒店
中菜部行政總廚年薪更高達過百萬。很多廚房已經安裝
了冷氣改善工作環境，另外更設有一套監管考核機制，
使廚師同樣專業。

在工時方面，稻香控股人力資源總監李曉明表示，
「現在很多餐廳都按足法例有假期，再不是1個月得1至
2日假，而且有不少公司願意為員工提出額外假期，如生
日假等。」他指這一行的晉升階梯十分清晰，讓年輕人
可以有明確的工作目標和晉升前景。

龍皇酒家飲食集團主席黃永幟則勉勵年輕人，「入這
一行的年輕人除了要有興趣和天分之外，堅持亦很重
要。我以前都是由洗馬兜開始做起。」他指當時自己都
有掙扎過，父親都覺得他未必捱得
到，「不過只要有決心，肯堅持，把
困難當成挑戰，終會成功。」。
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中證監：已過會企業本周需上報IPO計劃
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招商中國逾億注資聖和藥業
香港文匯報訊 招商局中國基金(0133)公布，旗下全資附屬
深圳市天正投資簽署了關於南京聖和藥業的增資協議，天正
同意向聖和藥業注入現金1.05億元人民幣的資本。注資完成
後，天正將持有聖和藥業經擴大股本中約3.5%股權。聖和藥
業是國家級高新技術企業，其主要從事醫藥產品的研發、生
產及銷售。該公司旗下消癌平注射液、左奧硝唑氯化鈉注射
液、奧硝唑氯化鈉注射液等產品在市場上具有一定競爭力。

據廣告公司WPP WPP.L 及其下屬
研究公司Millward Brown昨日發

表關於中國最有價值品牌的報告指出，
騰訊品牌價值為339億美元。

迫近美零售業巨擘沃爾瑪
報告指，由於騰訊成長迅速，現在已

經成為中國最有價值的上市科技品牌，
品牌價值約339億美元，十分迫近美國
零售業沃爾瑪(Wal-Mart)。沃爾瑪為全
球 最 大 的 零 售 商 ， 據 今 年 5 月
WPP-Millward Brown公布的全球排名
中，其品牌價值約是360億美元。

首間科技企業打入前三名
報告又指，這次的年度排名，是基於

品牌營收和消費者反饋進行的分析。騰
訊誕生於1998年，這間以企鵝為形象
的企業，去年排名第五，今年憑借品牌
價值上升68%，超越了中國建設銀行
(0939)和百度，成為首個進入中國最有
價值品牌前三名的科技企業，其實力絕
對不可忽視。
騰訊的QQ品牌深入內地人心，而其

網上交流平台微信也錄得眾多用戶，是
內地最多人用的網上交流平台。騰訊較
早前公布9月底止第三季業績顯示，
QQ月活躍戶8.16億，而微信及We-
Chat合併月活躍帳戶達2.72億。
今年以來，騰訊股價有如發射的火

箭，一路飆升，最低為237元，最高曾
見455元，由低位攀至高位的升幅近

92%；公司市值也由4,405億元近倍增
至8,458億元。騰訊股價昨收報447.8
元，跌1.41%。

內地排名僅次中移工行
然而，報告亦提到，由於這次排名只

針對上市企業，所以手機生產商華為和
電子商務巨頭阿里巴巴等都未包含在
內，所以騰訊未來仍然不可大意。
今次排名第一和第二的企業分別為中

國移動和中國工商銀行，價值分別為
614億美元和396億美元。

騰訊品牌價值升68%至340億美元
香港文匯報訊（記者 蔡明曄）今年的明星股騰訊(0700)，其股

價表現令投資者驚喜不已；然而，關於騰訊的驚喜還陸續有來。

據最新一項品牌價值報告結果顯示，騰訊品牌價值為339億美

元，在中國品牌價值名列第三，僅次於中移動(0941)和工商銀行

(1398)的品牌價值。

香港文匯報訊（記者 黃嘉銘）
力寶（0226）董事總經經理及行政
總裁李聯煒昨日於股東會後表示，
分拆資產上市可釋放物業估值，為
集團帶來業績貢獻，同時為投資者
提供收入穩定兼對抗通脹的投資產
品，有關分拆資產的行動接近完
成。
此外，出售上海物業後，預期可
於下半年帶來1.4億元盈利貢獻，
並將用於派發特別股息，同時令集
團現金流大增，負債水平在一成至

兩成多的可接受範圍。
李聯煒續指，北京經濟技術開發
區項目已預售85%銷售面積，今年
第三季已經交樓，相信可為集團今
年帶來42億元的收入。澳門的項目
已經賣出96%，預計明年會交樓，
同時將於明年入帳12億元。
另外，集團正積極發展內地泰州

項目，初步已投資 1.5 億元人民
幣，為3、4年期的大型發展項目，
估值約17億元，樓面總面積約22
萬平方米，料明年初可動工。

蘇澤光：港明年營商環境樂觀
香港文匯報訊（記者 方楚茵）貿發局主席蘇
澤光昨表示，對明年本港營商環境感到樂觀，
因內地三中全會後已列出明確市場開放方向，
加上歐美經濟寒冬已過，漸見緩慢復甦，相信
本港旅遊業及零售業將續受惠。

出口方面，該局維持今年全年本地出口增長
4%預測，希望明年增長可勝今年。蘇氏指，該
局致力開拓新市場，例如東南亞區中產潛力不
容忽視，亦有於中東、土耳其及非洲等地區尋
找港商出口新機會。

香港文匯報訊 A股IPO重
開如箭在弦。消息人士透
露，中國證監會及證券業協
會周一召集全部已通過證監
會發審委審核的83家企業的
主承銷商開會，要求這些企
業本周上報新股發行計劃，
並且重點對新股審慎定價、
充分信息披露等方面提出新
的監管要求。
據路透引述參與會議的投
行人士透露，若有過會企業
預計在明年元旦前後獲核准
批文，需在12月20日前補充
材料並上報。監管部門要求
這些過會企業在補充材料過
程中應有的流程和法律程序
不可或缺，相關準備工作要
在今年底或明年初完成，以
趕及明年1月底前掛牌。

由於此次新股發行制度改
革，引入老股轉讓、券商自
主配售、自主定價和自行選
擇發行窗口等市場化舉措，
監管部門已發出告誡：不能
出現單獨偏向發行人定高
價，出現超募分成等現象，
一旦發現，肯定會停掉主承
銷商相關資格。
早前內地傳媒報道，中證

監已暫停接受A股新股上市
申請。不過，中證監官方微
博回應指未有暫停受理申
請，但有關企業應先落實早
前公布的新股發行制度改革
意見的要求，才可向中證監
提交申請資料。目前有逾760
家企業上交IPO申請，其中
83家已過會但還未獲發行批
文。

力寶：售滬物業後 將派特別息

■「李錦記青年廚師中餐國際大賽」分享
會。 蔡明曄 攝

■據最新一項品牌價值報告結果顯示，騰訊品牌價值為339億美元。圖為在內地
品牌價值名列第三騰訊QQ品牌的代言公仔。 資料圖片
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「長安號」國際貨運班列開行

香港文匯報訊（記者 李曉燕
西安報道）首列西安至中亞的國
際貨運班列「長安號」日前從西
安啟程，開往哈薩克斯坦。與其
它城市開通的至中亞、歐洲的列
車相比，「長安號」最大的亮點
是開行了整車班列，為集裝箱難
以運輸的貨物搭建了方便、快捷
的運輸通道，成為「絲綢之路經
濟帶」的黃金幹線。陝西省省長
婁勤儉下達發車令，西安市委書

記魏民洲、陝西省副省長王莉霞
等出席了發車儀式。
據悉，「長安號」開行後，與

公路運輸比較，時間減少了20
多天，運輸資金成本降低30%左
右。據悉，「長安號」國際貨運
整車班列形成品牌後，將吸引越
來越多進軍中亞的大型工程承包
企業，把西安作為其工程物資裝
備的集散地。這不僅對國家在中
亞地區實施的大型項目提供物流
保障，還將為陝西、西安的現代
服務業發展起到積極促進作用。

推動西安至中亞物流發展
西安市委書記魏民洲表示，

「長安號」國際貨運班列的開
通，將為西安提供一條面向中
亞、歐洲等地區的物流大通道，
為進一步積聚整合通往歐亞的鐵
路運輸資源、打造經濟帶上最大
的國際陸地中轉樞紐奠定基礎，
必將會進一步促進西安的經貿發
展和市場繁榮。

香港文匯報訊（記者 羅珍 深圳報道）遼寧紅沿河
核電站一期2號機組日前正式併網發電。這標誌着紅
沿河核電站繼1號機組今年6月正式商運後再增1台在
運行核電機組，兩台在運機組將為優化遼寧電力供應
結構、促進節能減排、改善環境發揮積極作用。

採自主改進型壓水堆技術
紅沿河核電站2號機組採用自主品牌的中國改進型壓

水堆核電技術CPR1000， 2008年3月28日正式開工建
設。首次併網發電後，該機組還將進行進一步調試和
功能試驗，待通過168小時試運行後正式投入商業運
行。
紅沿河核電站是我國東北地區第一座大型商用核電

站，規劃建設6台百萬千瓦級壓水堆核電機組。依托中
廣核專業化的核電工程建設與管理、運營管理體系，
紅沿河核電站一期生產建設進展順利。

計劃2015年全部建成發電
1號機組商運以來保持連續穩定運行，各項安全、
技術和經濟指標均達到設計要求。截至目前，1號機
組上網電量已突破48億千瓦時。紅沿河核電站3、4
號機組建設穩步推進，計劃2015年全部建成發電。
紅沿河核電站環保效益顯著。一期全部建成後，年

上網量將達300億千瓦時，可同時滿足1,200萬個家庭
的基本用電需求；與同等規模的燃煤電廠相比，每年
可減少標煤消耗1364萬噸，減排效應相當於6.7萬公頃
森林，相當於大連森林面增加15%。

浙商500億投資義烏國貿試點

當天的現場簽約儀式以電子商
務、現代物流、金融等現代服

務業為主，涉及先進製造業、科技
人才、文化旅遊等領域，其中電子
商務備受青睞，阿里巴巴、號百信
息服務有限公司、億贊普（北京）
科技有限公司、杭州電子商務產業
發展有限公司等多家企業將目光鎖
定義烏，與義烏市簽署投資協議，
且多數企業的投資額超10億元。

義烏電子商務成投資新寵
值得一提的是，義烏當地知名飾
品製造企業新光集團，目前亦將電
子商務作為重點投資方向。該集團
旗下的浙江網倉科技有限公司是次
與義烏市政府簽署了10億元的投資
協議，決定在義烏建設「義烏國際
電商物流基地」，計劃將此打造成
為中國全球跨境電子商務的集聚區

及全球進出口商品電商倉儲物流中
心。

國內外物流巨頭紛紛落戶
義烏電子商務為何如此受青睞？

義烏市長何美華表示，義烏作為全
國從事電子商務綜合條件最好的城
市之一，擁有170多萬種商品適合
在網上銷售，有通達全球的邊界物
流體系。去年，義烏淘寶銷售額全
國縣級市第一；今年「雙11」活動
期間，全國生成快遞約1.8億單，義
烏生成約900萬單，約佔全國5%，
如果按一張快遞單20厘米計算，那
麼義烏生成的快遞單連起來的長度
就達1800公里，可以從義烏排到北
京。而在跨境電子商務方面，義烏
也是風生水起，今年一季度，義烏
日均發送國際快遞15萬單，二季度
為日均20萬單，三季度更是飆升至

日均25萬單。
當然，「爆發式」增長的電子商
務亦催生帶動了一大批快遞、倉儲
代運營、供應鏈服務等配套產業。
據了解，義烏市目前規劃的38萬平
方公里的國際陸港物流園區，設置

電商倉儲、快遞、航空物流、綜合
保稅、鐵路物流、國際物流等10大
功能，吸引了包括普洛斯、中國郵
政、順豐速運、申通速遞等國內外
物流巨頭積極參與，將其浙中乃至
華東運營中心落戶義烏。

香港文匯報訊（記者 白林淼 杭州報道）浙江義烏積極打造

的「國際商貿特區」引起嗅覺敏銳的浙商關注。日前在杭州

舉行的浙商回歸助推義烏國際貿易改革項目推介會上，復興

集團、阿里巴巴等浙商創辦的知名民企與義烏市政府及相關

部門、機構現場簽署47個投資項目，總投資達500多億元

（人民幣，下同）。浙江省委副書記王輝忠、浙江省副省長

熊建平等出席當天簽約儀式，並共同啟動「義烏全球網貨中

心」網站上線。

兩岸三地應共尋新增長點
香港文匯報訊（記者 孫雪、李昌鴻 深圳報

道）由中國工業經濟聯合會與台灣工商協進會、
香港中華總商會共同主辦，深圳工業總會承辦的
「海峽兩岸暨香港經貿論壇」日前在深圳舉行。
全國政協常委、工業和信息化部原部長李毅中、
台灣工商協進會理事長駱錦明、香港中華總商會
會長楊釗等出席。

可優勢互補促進服務業合作
李毅中在論壇上稱，在全球範圍內圍繞市場、

資本和產業轉移的競爭愈加激烈的今天，大陸、
台灣和香港攜手應對共同的機遇和挑戰，加強協
同發展，尋找新的經濟增長點尤顯重要。他對大

陸和台港澳經貿合作提出四點建議：繼續擴大在
貿易、服務、產業等方面的開放力度；共建項
目，聯合開拓國際市場；在技術標準、科技進
步、市場信息等方面加快交流合作；優勢互補，
積極促進兩岸三地服務業的合作。

台人幣存款年底料破1500億
駱錦明對加強兩岸金融合作提出幾點建議：開

放人民幣資本項目兌換。自今年2月開放兩岸貨
幣清算以來，台灣人民幣存款已達1232億元，預
計年底能突破1500億元人民幣，希望大陸能開放
更多的人民幣回流管道。開創兩岸資本市場整合
新商機，台灣證券交易所已與香港證券交易所談
判，是否能允許兩地同時上市。建立兩岸三地大
中華區財富平台，解決大陸民眾過度集中於不動
產的風險。加強兩岸電子商務合作。

■浙江省委副書記王輝忠（右3）、副省長熊建平（右2）等出席簽約儀式
並共同啟動「義烏全球網貨中心」網站上線。 記者白林淼 攝

■台灣工商協進會理事長駱錦明稱，希望大陸開
放更多人民幣回流管道。 李璐 攝

■西安至阿拉木圖（熱姆）貨運
班列開行。

訊 息/

■力寶董事總經理及行
政總裁李聯煒。

黃嘉銘 攝


